

Alianza para un mundo responsable, plural y solidario

# Asamblea mundial de ciudadanos

Lille – 2 al 10 de diciembre de 2001

Grupo regional

## CHINA

Coordinado por Wang YI y Yu Shuo, el grupo chino trabajó sobre las prioridades elegidas entre los 17 temas seleccionados durante las sesiones de los dos días precedentes. Empleando una vez más el método cartográfico, los participantes eligieron en primer lugar seis prioridades, considerando la situación actual de China y sus relaciones con el resto del mundo. Los participantes debatieron luego sobre la importancia de los puntos elegidos.

Sobre la redacción de la Carta

1.

Agregar en el preámbulo : « La filosofía, el arte y la cultura pierden cada vez más espacio frente al avance de los deseos materiales. Los valores éticos se dejan gravemente de lado. »

2.

Para agregar en los siete principios :

Restablecer el equilibrio y la armonía entre hombres y mujeres, hombres y sociedad, vida material y vida espiritual, hombres y naturaleza.

Agregar al punto 4 : la política de explotación de los recursos naturales no puede ser responsabilidad exclusiva de los Estados. Hay que tomar en cuenta las consecuencias nefastas sobre el planeta, dado que la naturaleza pertenece a toda la humanidad.

Agregar al punto 7 : « La unificación del mundo tendrá que incluir, en beneficio propio, las diversidades culturales (...) » « (...) La protección de los valores tradicionales es tan importante como la invención de nuevos saberes. »

Agregar el siguiente punto : « Hay que enseñar a los jóvenes el sentido de la convivencia, de la solidaridad, de la responsabilidad y de la multi-identidad. »

Las prioridades de China considerada en un contexto mundial

1.

Cambiar la sociedad implica que los hombres cambien su modo de pensar

Despertar la conciencia de la ética de la responsabilidad e interiorizarla

Dar a la gente “palabras claves de la responsabilidad humana”, apelando al arte y a otros medios para remplazar los conceptos caducos.

Promover el sentido del reconocimiento de valores comunes dentro de distintas culturas. Este reconocimiento mutuo es el fundamento de la comprensión, de la tolerancia y de la paz.

Salir del modo de pensamiento lineal y dualista y adoptar un pensamiento relacional y complejo.

□

Hacer entender la relación intrínseca entre la responsabilidad y los derechos humanos. Sin éstos, la responsabilidad carece de sentido.

2.

La urgencia de la reforma del sistema educativo

El sistema educativo no puede dedicarse exclusivamente a la transmisión del saber, sino que también debe generar en los alumnos sabiduría, inteligencia y capacidad de adaptación a los grandes cambios de nuestra sociedad.

3.

Reducir el sentimiento de inestabilidad e inseguridad que surge de las contradicciones y dilemas de la globalización.

Por ejemplo : la entrada de China a la OMC se percibe, por un lado, como un medio para regularizar el mercado chino y luchar contra la corrupción pero, por otro, genera una desconfianza con respecto al “imperialismo” occidental.

4. Elaborar un nuevo sistema jurídico y ético

La “Carta de las responsabilidades humanas” sería su fundamento. El nuevo sistema permitiría controlar el mercado mundial y el desarrollo de las nuevas tecnologías y de los medios de comunicación.

5. En el contexto de la modernización de China y de su entrada a la OMC, los problemas agrícolas y rurales aumentan día a día.

Dada la importancia de la población rural, si no se encuentra ninguna solución política a este problema, la estabilidad de la sociedad puede verse cuestionada. La producción de OMG debe ser restringida y controlada, para no poner en peligro la seguridad alimentaria.

6. Soluciones políticas

Hay que encontrar quien provea garantías institucionales, técnicas y financieras para prevenir la dramática degradación del medio ambiente (zonas : Changbai shan, Changjiang, Oeste, Heilongjiang). Se trata aquí de restablecer y garantizar el equilibrio entre desarrollo económico y protección del medio ambiente.

7. Promover el desarrollo de la sociedad civil

a través de la construcción de un marco jurídico e institucional, el desarrollo de una conciencia ciudadana, la expansión de las asociaciones autónomas y voluntarias, el aumento de la ayuda y de la asistencia para las poblaciones desfavorecidas, la superación de las fronteras nacionales para construir una sociedad mundial (world society).

Propuestas de acciones concretas

□

Crear un “sistema de impuesto ético” para algunos productos que se venden en el mercado pero pueden perjudicar a algunas personas (ej : cassettes eróticos).

□

Lanzar grandes movimientos cívicos transnacionales en función de temas determinados : reforestación a escala de Asia, establecimiento de una tasa de cobertura forestal para cada país, movimiento para economizar agua, intercambios artísticos y desarrollo de la comunicación entre niños de distintos países, etc...

□

Establecer una serie de símbolos de las responsabilidades humanas :

1.

Exponer en Lille una escultura, como recuerdo de la primera Asamblea mundial de ciudadanos

2.

Filmar una nota sobre las responsabilidades humanas, que se distribuiría luego en todo el mundo

3.

Elaborar una directiva en una frase

4.

Crear un premio de las responsabilidades humanas (sobre el modelo del premio Nobel de la paz y del premio por el respeto de los derechos humanos)

5.

Crear un día de celebración de las responsabilidades humanas (como el Día del Trabajo, la jornada mundial del medio ambiente ...)

□

Crear una beca de responsabilidades humanas para apoyar las tres acciones siguientes :

1.

Intercambios interdisciplinarios entre docentes, para promover la conciencia de la responsabilidad en los alumnos

2.

Publicar libros, en particular un manual escolar sobre la ética de la responsabilidad, distribuido en todas las escuelas

3.

Subsidiar proyectos de investigación y coloquios para promover y profundizar la reflexión sobre las responsabilidades humanas

□

Reunir un grupo de reflexión transnacional para elaborar una verdadera sociedad civil en China. Salir del dualismo China-Occidente y alentar las relaciones con los países no occidentales.

□

Establecer una base de datos internet sobre la experiencia del ejercicio de las responsabilidades humanas, componer grupos de expertos internacionales.

□

Organizar encuentros para remediar problemas comunes de la región Asia, tales como : seguridad regional, gestión del recurso Agua, resolver el problema de los OGM, de las lluvias ácidas, de la degradación de los suelos. Fortalecer el diálogo entre los pueblos, con el objeto de profundizar su mutua comprensión y la cooperación en la búsqueda de soluciones en común.

□

Organizar próximamente un coloquio sobre la gobernanza mundial que permita a los chinos intercambiar experiencias referentes a la gestión de los cursos de agua, los modos de organización asociativos, la gestión coordinada de ciudades, la multiplicación de intercambios a distintos niveles entre sociedad y gobernantes, etc...

□

Redefinir las relaciones entre los pueblos de China y de Taiwán, superando los antagonismos nacionales, los conceptos de raza y de territorio, con el fin de establecer una cooperación basada en una voluntad y unos principios comunes.